

## Buchbesprechung

### Kommentar zum Textilkennzeichnungsgesetz

*Lange/ Quednau, 4. Auflage, 2009, Deutscher Fachverlag, Frankfurt a.M.*

Im Deutschen Fachverlag ist jüngst endlich die Neuauflage des Kommentars zum Textilkennzeichnungsgesetz (TextilKG) von Thomas Lange und Wolfgang Quednau erschienen. Die beiden extrem sachkundigen Autoren - Rechtsanwalt Lange ist Geschäftsführer des GermanFashion Modeverbands, Dipl.-Ing. Quednau ist heute geschäftsführender Gesellschafter der Betreuungsgesellschaft für textiltechnische Anwendungen - haben sich jedoch nicht allein mit einer Aktualisierung des etwa vor 20 Jahren verfassten Kommentars zufrieden gegeben, sondern in einer wirklich umfassenden Überarbeitung ein sehr praxisnahes Werk geschaffen. Es wird sowohl in der juristischen Beratung als auch in den Textilunternehmen selbst wertvolle Unterstützung bei den zum Teil diffizilen Fragen des Textilkennzeichnungsrechts leisten.

In der Neufassung des Kommentars zum TextilKG sind die vier Änderungsverordnungen seit 1986 und die darin ent-

haltenen sechs neuen Faserbegriffe ebenso berücksichtigt wie sämtliche Auswirkungen der zivilrechtlichen Schuldrechtsreform auf dieses Gesetz. Weiter sind praxisrelevant auch neue Vertriebsformen in die Kommentierung eingeflossen, so dass z.B. die Anforderungen an die Rohstoffgehaltsangaben beim Internetvertrieb in der Kommentierung dargestellt sind und dies unterstützt wird durch konkrete Handlungsanweisungen, die den Unternehmen die unmittelbare Umsetzung ermöglichen.

An vielen Stellen in dem Werk haben die Verfasser optisch hervorgehobene Praxistipps integriert, die sowohl von großer Fachkenntnis als auch von ihrem Verständnis für die Bedürfnisse der beteiligten Unternehmen zeugen.

Insgesamt ist die Neuauflage des Kommentars zum TextilKG als klar strukturiertes, juristisch äußerst fundiertes und bei alledem lesbares und brachennahes Werk zu bezeichnen, welches maßgeblich zur Klarheit im Bereich der Textilkennzeichnung beitragen wird.

*Rechtsanwältin Dr. Christiane Zedelius, Partnerin bei Nörr Stiefenhofer Lutz, München*